



ASAMBLEA REGIONAL DE CANTABRIA

DIARIO DE SESIONES

Año XIV - IV LEGISLATURA - 13 JULIO 1995

- Número 3 Página 69 Serie A

SESIÓN PLENARIA EXTRAORDINARIA

PRESIDENCIA: EXCMO. SR. D. ADOLFO PAJARES COMPOSTIZO

Sesión celebrada el jueves, 13 de julio de 1995

ORDEN DEL DIA

UNICO.- Debate y segunda votación de investidura del candidato a Presidente de la Diputación Regional de Cantabria, D. José Joaquín Martínez Sieso.

(Comienza la sesión a las veinte horas y treinta y cinco minutos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Buenas tardes.

Sr. Secretario, dé lectura al punto único del Orden del Día.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: Punto único.-
Debate y segunda votación de investidura del candidato a Presidente de la Diputación Regional de Cantabria, D. José Joaquín Martínez Sieso.

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Gracias.

Tiene la palabra D. José Joaquín Martínez Sieso.

EL SR. MARTINEZ SIESO: Sr. Presidente.
Señoras y Señores Diputados.

Mis ideas políticas, aunque naturalmente van evolucionando de acuerdo con la experiencia de la vida, no son tan frágiles como para cambiar en cuarenta y ocho horas. Ante esta segunda votación de investidura, el mensaje que traigo a esta Cámara es exactamente el mismo que manifesté el pasado martes, tanto en mi discurso como en el posterior debate. Es posible que algunos puntos concretos tengan que ser objeto de mayor desarrollo, pero ése será contenido de otro tipo de debate; sobre todo, si obtengo la confianza suficiente para ser investido Presidente.

Y como ya dije anteayer, si las líneas maestras no les convencen, dudo mucho que les convencieran los detalles más minuciosos. Y, en síntesis, qué es lo que ofrecí.

Yo les ofrecí legitimidad democrática, porque encabezo la lista más votada y el Grupo más numeroso de esta Cámara. Les ofrecí estabilidad, porque la coalición del Partido Popular y el Partido Regionalista es una coalición sólida. Les ofrecí diálogo, porque la verdadera solidez consistirá en que el Gobierno sea eficaz, porque la oposición sea constructiva. Les ofrecí normalidad; normalidad institucional, que ahora no existe y que es lo más necesario y urgente. Un Plan de Empleo como gran prioridad de estos próximos cuatro años. Defender nuestras empresas y crear un marco de ayudas y de incentivación para atraer la instalación de otras nuevas. Poner el Plan de Viviendas en velocidad de crucero, para que sean mucho más asequibles.

Les ofrecí proteger el Medio Ambiente, y poner en marcha un ambicioso proyecto de reforestación. También, ofrecí dar un salto adelante en nuestras infraestructuras; sobre todo, en la agilización de las comunicaciones con la meseta.

Convertir nuestra cultura regional en un motor

de desarrollo social y económico, y promover el deporte entre la juventud de Cantabria. Una firme defensa de nuestra ganadería y nuestra pesca, conectándolas con la economía del futuro. Una serie de planes para combatir la marginación y la desigualdad social, con atención preferente a los ancianos y a las familias más desfavorecidas.

Les ofrecí negociar con seriedad las transferencias, con objetivos muy claros; sobre todo, en lo que se refiere a lo que queremos en Educación. Les ofrecí también mejorar el funcionamiento de los Ayuntamientos de Cantabria, mediante la cooperación y mediante la asistencia, desde la Diputación Regional de Cantabria.

Les ofrecí, por último, profundizar en nuestra Autonomía y en los derechos de autogobierno de Cantabria, porque yo no seré nunca un obstáculo en esa tarea. Si bien, este es un apartado que siempre, desde mi óptica, debe de desarrollarse sobre la base de un muy amplio consenso.

Eso es lo que les ofrecí. Y esto es lo que hoy les ofrezco de nuevo.

Estoy totalmente convencido de que éste es un buen programa de Gobierno para Cantabria. Y también de que podremos realizarlo con la colaboración de todos; cada uno, desde su responsabilidad.

Será, para mí, una gran satisfacción si favorecen hoy mi elección como Presidente de Cantabria. Una gran satisfacción, pero no la mayor. La mayor, es estar cumpliendo ya lo que prometí a todo el pueblo de Cantabria en las elecciones; renovar la política, aportar soluciones, y dar estabilidad y normalidad a las instituciones de autogobierno.

Muchas gracias. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Gracias Sr. Diputado.

Seguidamente, tiene la palabra el Representante del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida.

Lo hace en su nombre, D. Angel Agudo San Emeterio.

EL SR. AGUDO SAN EMETERIO: Sr. Presidente. Señoras y Señores Diputados.

Esta sesión de hoy está prevista para dar explicación de voto, en la segunda sesión de investidura, por cada una de las fuerzas políticas. Lo vamos a decir muy pronto; Izquierda Unida se va a abstener en la votación de hoy. Y ésta ha sido la decisión, después de un amplio debate que hemos

abierto con el conjunto de nuestra Organización y también con algunos sectores sociales.

Esta decisión ha sido difícil para una Organización como Izquierda Unida. Pero, en todo caso, es una decisión fruto de una reflexión autónoma e independiente de nuestra formación política, y no fruto de ningún acuerdo o pacto. Es un ejercicio de madurez, para afrontar responsablemente la realidad política de Cantabria. Es, por tanto, la respuesta de una fuerza política como Izquierda Unida, a un panorama político que debemos de contribuir a resolver. En modo alguno, supone un apoyo a un partido político o a un Gobierno.

La pregunta que nos hemos formulado para este debate, ha sido: si existe una alternativa real a la situación política y al candidato que hoy está aquí. Ya vimos el martes, en esta misma Cámara, que con la actual composición de la Asamblea Regional y con las alianzas que han cristalizado, no existen 17 votos progresistas, a los cuales Izquierda Unida sumaría sus tres inmediatamente; y, por otro lado, 19 son siempre más que 13. Es decir, existe una mayoría aunque minoritaria.

Si el PSOE tiene una alternativa a este candidato con posibilidades reales de obtener la confianza de esta Cámara, que lo diga aquí y ahora. Y, además, que lo diga con nombres y apellidos; y, a poder ser, con su carnet de identidad, de los apoyos que quiera traer. Porque los Diputados de Izquierda Unida, hoy, están mandatados y autorizados para cambiar su voto sobre la marcha.

Si alguien tiene la tentación de hacer una valoración standard de nuestra posición, he de decirles que nuestro caso no tiene nada que ver con el de otras Comunidades Autónomas o ciudades. Aquí hay sólo - que yo sepa - 13 votos que se reclama de la izquierda, frente a una mayoría de 19. A no ser que consideren votos progresistas a otros que no están ni en los 13, ni en los 19.

He dicho que nuestra decisión ha sido difícil; y que no es la que nos hubiera gustado tomar, si hubiera sido posible. Porque ésta no ha sido nuestra opción, como lo hemos demostrado con hechos. Nuestra primera opción ha sido intentar un Gobierno diferente, a través de un acuerdo de progreso. Hemos mostrado también, en la constitución de los Ayuntamientos, allí donde nuestros votos podían decidir, que hemos posibilitado que en todos los sitios existan alcaldías de izquierdas; y así hoy, los alcaldes de los Ayuntamientos de Torrelavega, Reinosa, Santoña, Ampuero, Enmedio, San Felices, Valdeolea, Castro, son los que son porque Izquierda Unida ha mantenido su coherencia de favorecer a la izquierda, sin ningún tipo de veleidad, que matemáticamente hubiera permitido alcaldes de la derecha o de Izquierda Unida.

Nos hemos comprometido en tareas de Gobierno y de responsabilidad en sitios importantes; en Torrelavega, Camargo, Reinosa. En la constitución

de la Mesa de esta Cámara, hemos conseguido que nuestra presencia no lo sea a costa de lo que matemáticamente le correspondía a otros. Y si la izquierda, hoy, está muy bien representada en esta Mesa, es gracias a Izquierda Unida.

Nuestra decisión, pues, está basada en un análisis político; compartiendo en este caso, íntegramente, las declaraciones de la dirigente Socialista y Vicepresidente de esta Cámara, Rosa Inés García, el día 20 de julio; decía: "El principal valor que hay que afianzar en Cantabria es la estabilidad de las instituciones, para crear progreso, riqueza, empleo y bienestar. Sería muy peligroso que tras estas elecciones a alcaldes, por intereses determinados, se iniciase una escalada de crisis institucional en los Ayuntamientos, por maniobras políticas de transfuguismo u otros intereses espurios". Totalmente de acuerdo. Lo que vale para la Región, vale para los Ayuntamientos, y viceversa.

Algún otro Diputado ha citado la Plataforma por la Dignidad, para explicar que Izquierda Unida no se puede abstener en esta votación de hoy. Permítanme, que yo que fui uno de sus promotores; y si también no les importa, su Portavoz; cite algunos párrafos del manifiesto del 14 de enero, en la manifestación que la Plataforma convocó.

Estamos hablando de un modelo político que no duda en practicar la extorsión hacia aquellos empresarios o ciudadanos que no concuerdan con la visión de poder. Estamos hablando de una forma de entender la democracia que no tiene ninguna dificultad en poner en cuestión el Estado democrático de Derecho y confrontar con el Poder Judicial cada vez que una sentencia es perjudicial. Hablamos también de una forma de entender el Procedimiento Administrativo que confronta con la independencia y el criterio profesional de los funcionarios. Nos estamos refiriendo a una forma de entender el poder político, que se permite retener fondos públicos correspondientes a otras instituciones; que pone trabas a la financiación del Poder Legislativo; que incumple la Ley de Finanzas.

En consecuencia, queda claro cuál es el objetivo de esta exigencia de dignidad que aquí planteamos hoy; acabar con esas prácticas, con estas formas, y con quien más genuinamente las representan. Se trata también de recuperar, para la política y para sus representantes legítimos, el protagonismo central de la vida pública regional. Ambos objetivos, configuran un mínimo democrático, al alcance de cualquier fuerza política que si quiera estar a la altura de nuestras instituciones y a la altura de nuestros ciudadanos.

Por eso, precisamente por eso, se tiene que abstener Izquierda Unida hoy. Para evitar que lo que representa eso que nosotros denunciarnos tenga valor de cambio en la vida política de Cantabria en el futuro. Esta es la razón de fondo de nuestra abstención de hoy; evitar que eso tenga valor de cambio en la vida política de futuro en Cantabria.

Izquierda Unida se abstiene para posibilitar un Gobierno, como vienen reclamando la casi totalidad de las asociaciones sociales, empresariales, la mayoría de los ciudadanos. Facilitamos un Gobierno, pero la gobernabilidad y la estabilidad se la tiene que ganar este Gobierno día a día. La gobernabilidad y estabilidad no son conceptos aritméticos, sino políticos; y es el Gobierno, el que tiene que posibilitarlo con políticas y actuaciones concretas, como tuve ya ocasión de manifestar en el debate del martes pasado y que no me extiendo. Eso es lo único que puede garantizar, desde nuestro punto de vista, la gobernabilidad y la estabilidad; políticas y formas diferentes de hacer política.

Izquierda Unida, adquiere el compromiso de no ser un factor de bloqueo, ni aquí en ninguna parte. Pero el logro de la gobernabilidad -recalco- es un reto de los Gobiernos. Y esta decisión, no tiene nada que ver con la que decidan o hayan decidido otras formaciones políticas. Nosotros, para tomar esta decisión, no hemos mirado de reojo a nadie; hemos mirado de frente a la realidad política, y de frente la hemos intentado solucionar. Y espero que todo el mundo haya aprendido la lección del pasado, y nadie tenga la veleidad de utilizar otras posiciones para mediante un atajo perverso garantizarse mayorías mecánicas. IU se abstiene para que esta Región no vuelva al pasado; IU es, pues, una fuerza política de oposición. Es más...

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Perdón, Sr Diputado. Deberá ir finalizando. Gracias.

EL SR. AGUDO SAN EMETERIO: Acabo ya, Sr. Presidente.

Es más, somos la oposición; como se vio claramente el martes, en esta Cámara. Porque a propuestas concretas del candidato, la única fuerza política que planteó propuesta concretas alternativas fue Izquierda Unida; el resto, mucha literatura.

Una oposición rigurosa; profunda, en fondo y forma; no folclórica. Pero también comprometida con su Región, los ciudadanos y la realidad. En la medida que podamos, incluiremos puntos de nuestro programa y, sobre todo, demandas sociales en los diálogos y negociaciones que necesariamente han de darse de manera continua en esta legislatura.

Nosotros, no venimos aquí a practicar una política de salón; ni venimos aquí a practicar intrigas de salón, como la que hoy se va a representar aquí. Venimos a hacer política con mayúsculas. A nosotros, no nos gusta la cariz de la política de Cantabria, que tiene más que ver con la prensa del corazón que con la política: hoy te quiero, mañana no te quiero, hoy te apoyo, hoy no te apoyo, hoy voto sí para fastidiarte, mañana voto no también para fastidiarte. A eso, no jugamos. Jugamos a hacer política de verdad, con contenido y propuestas concretas.

Sr Candidato. Tiene ante sí una importante responsabilidad. Y deseamos, por el bien de Cantabria,

que Usted acierte. Que acierte en la elección de su Gobierno y en la política que haga ese Gobierno. Lo deseamos fervientemente. Si no fuera así; si Usted defrauda a las expectativas que existen hoy en la Región; no le quepa la menor duda que Izquierda Unida ejercerá la oposición más rotunda de toda esta Asamblea, con respeto a las personas y a sus ideas pero llegando al fondo de la crítica.

Esperemos, y deseamos, que todo se quede en discrepancias de dos fuerzas políticas muy alejadas entre sí, pero que dialogan y se respetan. Esperamos que Usted acierte, porque esta Región necesita ser gobernada con acierto. Nosotros, en la medida que la situación política de mayoría minoritaria lo permita, incidiremos en que ese acierto sea en beneficio de la mayoría de los ciudadanos de Cantabria. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Gracias Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Representante del Grupo Parlamentario Regionalista.

D. Miguel Angel Revilla Roiz.

EL SR. REVILLA ROIZ: Sr. Presidente. Señoras y Señores Diputados.

Hay, hoy, en Cantabria, sin duda, una enorme expectación ante lo que va a ocurrir dentro de unos momentos en esta Cámara. La inmensa mayoría de los cántabros quieren tener, hoy mismo, un nuevo Presidente; y dentro de unos días, un nuevo Gobierno. Y eso, sin duda, va a ocurrir dentro de aproximadamente una hora. Para acabar una negra etapa de la vida política de Cantabria.

Dentro de una hora, se va a abrir una nueva página en la historia reciente de nuestra Autonomía. Una página que yo espero, y estoy convencido de ello, sea una etapa de optimismo y de ilusión.

Un Gobierno de coalición: Partido Popular-Partido Regionalista, con el apoyo de 19 Diputados de esta Cámara, y que se posibilita con la abstención responsable de Izquierda Unida. El Gobierno de la lógica; el Gobierno de la coherencia, después del resultado del 28 de mayo pasado.

Un Gobierno que han demandado en estos días todos los ciudadanos y todas las organizaciones sociales. Es curioso que en los últimos días, salvo partidos directamente afectados por esta elección de manera negativa, no ha habido ningún tipo de contestación social a lo que dentro de unos momentos va a ocurrir aquí. Que organizaciones sindicales, como: UGT, Comisiones Obreras, USO; organizaciones empresariales; públicamente, estando posiblemente en las antípodas ideológicas del Partido Popular, hayan pedido coherencia y Gobierno, demuestra hasta qué punto el pueblo de Cantabria, en estos momentos, está pidiendo lo que yo decía el otro día aquí, a gritos un Gobierno.

Quiero públicamente dar las gracias a Izquierda Unida; que desde posiciones antagónicas a las del Partido Popular se abstiene para que haya un Gobierno, en un gesto de responsabilidad política por Cantabria. Yo, les garantizo a los Diputados de Izquierda Unida, les garantizo a las bases de Izquierda Unida, y a los votantes de Izquierda Unida, que van a tener en el Partido Regionalista de Cantabria un Partido que va a velar porque en este Gobierno que vamos a configurar, el Partido Popular y el Partido Regionalista, prime la honradez, la transparencia y el apoyo a las necesidades de las capas sociales más debilitadas de esta Región.

Da la impresión que hay partidos políticos, en esta Cámara, que a tenor de lo escuchado en el último Pleno, hace 48 horas; de lo que se ha dicho en los medios de comunicación, ayer y hoy; en una plena irresponsabilidad, lo que quieren es abortar este proyecto ilusionante de nuevo Gobierno. Tarea absolutamente inútil. Levanta ampolla, sin duda, que el Partido Popular de Cantabria inicie una senda de renovación en esta tierra; y, sobre todo, que se alíe con un partido como el Partido Regionalista de Cantabria, que va a acabar, y va a contribuir a acabar, con una vergonzosa manera de hacer política en esta tierra. Y, desde luego, que va a hacer, junto con el Partido Popular, una cruzada contra la corrupción en Cantabria.

Los que auguran un fracaso a este coalición, entre el Partido Popular y el Partido Regionalista, se van a equivocar. Vamos, ambos Partidos, a esta coalición, imbuidos de un espíritu de trabajo, de cambiar las cosas, que nos va a hacer crecer ante las dificultades. Y no va a fracasar, porque estamos decididos a abandonar los partidismos; y porque delante de nuestro trabajo diario vamos a tener un lema, que es el siguiente: levantar Cantabria y dignificar las instituciones de esta tierra.

Sr. Candidato. Con todo entusiasmo, va a tener Usted aquí los 6 votos del Partido Regionalista de Cantabria. Pero no solamente va a tener Usted los 6 votos, va a recibir el apoyo para que su Gobierno devuelva la ilusión a esta tierra.

Muchas gracias. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Gracias Sr. Diputado.

Tiene la palabra el Representante del Grupo Parlamentario Unión para el Progreso de Cantabria.

Lo hace, D. José Ramón Sáiz Fernández.

EL SR. SAIZ FERNANDEZ: Sr. Presidente. Señoras y Señores Diputados.

La Comisión Ejecutiva Regional de UPCA, ha mandatado a su Grupo Parlamentario para expresar el voto afirmativo a la investidura del Sr. Martínez Sieso. Interpretando la aspiración de nuestros electores y de una ciudadanía mayoritaria, frente a cualquier otra

inclinación, también legítima, en sentido negativo que podrían aconsejar algunas de las expresiones del candidato a Presidente, en la sesión del pasado martes.

Lo hacemos por una doble coherencia y estricta responsabilidad, Sr. Candidato. Primero, porque Usted aceptó que compartimos un espacio político de centro-derecha; y que siendo plural, pueden y debe convivir una derecha estatal y una derecha regionalista.

Nosotros, Sr. Candidato, somos la derecha regionalista. Y lo proclamamos con orgullo; porque ser regionalista y de derechas en esta Región, no es más que recoger el legado de pensadores universales que ha dado a España esta tierra nuestra, desde Menéndez Pelayo hasta el gran escritor costumbrista José María de Pereda, o el ya más contemporáneo Fuentes-Pila, Diputado que fue de la Agrupación Regional Independiente. Y este es el regionalismo homologable a los de Aragón, Valencia o Canarias; con los cuales, Ustedes tienen pactos para la gobernabilidad.

Segundo. Porque hemos dicho que si Usted sale con la abstención de Izquierda Unida, sería un Presidente hipotecado.

Quiero insistirle en que somos muy críticos con la coalición que pretende, porque es entregar una parte importante del poder a quienes durante doce años han intentado permanentemente arrebatarlo a su Partido, con todas las artimañas y acciones incluso espurias; porque le voy a desvelar un hecho. En el voto particular del Magistrado del Supremo, sobre la sentencia al Presidente Hormaechea, se denuncia algo tan categórico como lo siguiente...

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Sr. Diputado, un segundo.

Rogaría, por favor, al público asistente, se abstenga totalmente de hacer manifestaciones, o de aprobación o desagrado. Gracias.

Siga, Sr. Diputado.

EL SR. SAIZ FERNANDEZ: Gracias Sr. Presidente.

...se denuncia algo tan categórico como lo siguiente; la carga política de un juicio con la sola y única exclusiva finalidad de hacer caer al equipo del Gobierno cántabro. Y aquel era un Gobierno de su Partido; tanto, Sr. Candidato, que personas muy próximas a Usted, y miembros de aquel Ejecutivo, saben lo que es sufrir a nivel personal, como familiar y de amistades, por culpa de los inductores; ni más ni menos que a quienes van a entregar la Vicepresidencia y una parte importante de su poder. -Y se lo vuelvo a repetir- Si se entrega a esa izquierda, apuesta por su debilidad; y la debilidad de su Gobierno minoritario puede ser su fracaso.

Y tercero; un voto afirmativo por

responsabilidad. Porque a lo ya señalado, recordaré cuál es nuestra aspiración como partido regional y profundamente regionalista; y que como afirmara Clarín, y que brillantemente recoge en su libro "Antología del Regionalismo" el historiador, D. Benito Madariaga: El regionalismo montañés y cántabro no se opone a nada, ni va contra nada.

¿Quiere saber cuál es nuestro guía?; el amor a la tierra que heredamos de nuestros antepasados. ¿Quiere saber cuál es nuestro programa?; nada de separatismos, nada de odios, nuestra vocación por lo positivo, porque Cantabria es una hermosa chulería de Dios; un: ahí os dejo eso para que veáis lo que soy capaz de hacer. Es decir, Sr. Candidato, responsabilidad y profundo sentimiento por Cantabria.

Les vamos a votar afirmativamente para que la sociedad cántabra quede plenamente convencida de que la acusación de su Partido, de que teníamos un pacto con los Socialistas, era falsa; rotundamente falsa. Y también para recordarles, y también al pueblo, que dejaron a mi Grupo fuera de la Mesa de la Asamblea para colocar a los más minoritarios; y hoy tiene este Organó -como ha dicho el Sr. Agudo- mayoría de izquierdas, por su error y su inútil estrategia de marginarnos.

Y sabemos que su Partido seguirá pactando con Izquierda Unida, y que nos va a marginar en las Comisiones. Pero, mire Usted; con este voto afirmativo, demostramos entrega y demostramos generosidad. Lamentando que, como ha ocurrido en la historia de España, siempre una derecha débil ha estado a merced de la izquierda más radical.

Usted, Sr. Candidato, no se ha ganado nuestro voto. Pero como deseamos ser fieles a nuestra coherencia ideológica y programática; y de esta manera por un interés general, vamos a obviar, en esta sesión de investidura, las actitudes partidistas o personales.

Y va a decir que no nos ha pedido el apoyo, y que nada han negociado con nosotros; es cierto. Pero por esta razón nuestra generosidad es mayor, y especialmente nuestra sinceridad en este planteamiento sobre aquello que ahora nos solicita Cantabria.

Este voto afirmativo, Sr. Candidato, es también para, si lo desea, tenga Usted un Vicepresidente de su Partido, elegido libremente por Usted y no impuesto; -le insisto- no impuesto. Y 8 ó 9 Consejeros del Partido Popular. Porque, le reitero; si quiere gobernar con tranquilidad, es mejor un respaldo de 20 que de 19 votos, y además un Gobierno de su absoluta confianza y de su Partido. Más generosidad, imposible.

Sepa, Sr. Candidato, y conózcalo el pueblo de Cantabria, que nos tiene a su disposición en los irrenunciables objetivos de la defensa de la personalidad histórica de Cantabria, su cultura, formas de vida, conciencia y sentimientos colectivos.

Favorecer en nuestro pueblo una iniciativa emprendedora para construir una Cantabria más próspera; lograr la plena identidad de Cantabria y una sistemática aplicación del Estatuto de Autonomía, profundizando los valores positivos del autogobierno; reforzar todo aquello que signifique hacer Región, creando un clima general de carácter positivo en todos los ordenes y a favor de los intereses de Cantabria, acabando con mensajes catastrofistas que sólo generan desconcierto y desesperación.

Y todo ello, Sr Candidato; porque no dude qué grande sería Cantabria si el esfuerzo de unos políticos en pelearse con otros se dedicara al entendimiento, evitando clavarse el cuchillo en el vientre como ha sido la historia de esta Región.

Pero también aspiramos a que cumpla objetivos trascendentales, y que son posibles porque en estos cuatro años hemos saneado las finanzas regionales. De una deuda bancaria de 53.000 millones, en 1991, hemos pasado a 37.000 millones, y tenemos por habitante la deuda más baja de España. Mientras que la generada por el Estado, y que nos corresponde como españoles, es cinco veces mayor.

Y queremos también que cumpla todo ese programa que nos ha dicho. Porque en muchos planteamientos coincidimos, y vamos a apoyar todas esas ideas que redunden en beneficio de nuestra Comunidad Autónoma y de nuestros ciudadanos.

Acabo mi intervención, señalando que en esta sesión de investidura un Presidente cesa y es sustituido por otro; un Gobierno acaba su mandato y llega otro.

Con el Presidente que finaliza su mandato, mi solidaridad y apoyo. En su gestión hay importantes aciertos, que estoy seguro el tiempo reflejará mejor por su capacidad de crear infraestructuras, de las que se sentirán orgullosos muchos cántabros de generaciones futuras.

También su Gobierno, Sr. Candidato, relevará al actual Gobierno; que por decisión de su Partido, de Socialistas y de Regionalistas, fue sometido a leyes injustas que viciaron el equilibrio de poderes que determina el Estatuto.

Ustedes han justificado que todo vale en una legislatura con tal de hacer daño político, de impedir que se hagan cosas. Porque en esta legislatura pasada -y me dirijo a los ciudadanos de Cantabria- ha sido más importante el balance de lo que no dejaron hacer. Y esto es triste para una Región que necesita que todos tiremos de la misma cuerda, vayamos en el mismo barco, y seamos capaces de generar cohesión social y política en favor de la Región y sus intereses. Y esté Gobierno -y hablo ahora en su nombre- se va como se marchó aquel insigne liberal, D. Antonio Maura...

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Por favor, le rogaría que vaya finalizando.

EL SR. SAIZ FERNANDEZ: Terminó, Sr. Presidente. Gracias.

...que fue Presidente del Consejo de Ministros, de D. Alfonso XIII; cuando en una de aquellas crisis permanentes de aquel sistema parlamentario, dijo solemnemente: que gobiernen los que no dejan gobernar.

Y dicho esto, Sr. Candidato, nos tiene a su disposición para realizar la transmisión de poderes que responda a la colaboración y a la caballerosidad, en la demanda que nos hace Cantabria y nuestros pueblos.

Y recordarle nada más que una cosa, como deseo de corazón y de sentimiento. Hace 20 años moría en este país un gran patriota, fue un gran falangista; en el año 1942, regresó de Rusia, de luchar con La División Azul. Fue un gran demócrata, Dionisio Ridruejo; y no pudo ver el amanecer de la democracia. Pero antes de morir dijo: que España acertara la ruta y los destinos. Yo se lo deseo, como también a mi pueblo, a Cantabria para el bien de todos.

Muchas gracias. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Gracias Sr. Diputado.

Intervención del Grupo Parlamentario Socialista.

En su nombre interviene, D. Julio Neira Jiménez.

Por favor silencio, Sres. Diputados y público asistente.

Sr. Neira, cuando desee.

EL SR. NEIRA JIMENEZ: Sr. Presidente. Señorías.

Sr. Candidato. Hemos llegado al final; hoy se desvela la verdad. Después de meses de lucubraciones, disimulos y engaños, hoy hemos llegado al momento de las evidencias. Y cada uno va a quedar en su sitio.

El Partido Popular, y cuantos han apoyado su estrategia, ha venido denunciando hasta la saciedad un pacto imaginario entre el Partido Socialista y la UPCA; ese era el engaño. La evidencia es que, de nuevo, el Partido Popular, tiene el apoyo de la UPCA; hoy como siempre.

El Partido Popular, aseguró, por enésima vez en falso, que no gobernaría con el sostén de la UPCA. La evidencia es que hoy, su candidato será Presidente, con mayoría absoluta, gracias a los votos de la UPCA.

La UPCA, anunció que nunca apoyaría a quienes maniobraron para dejar a su Presidente fuera de las elecciones; eso decían hace quince días. Hizo su campaña contra el Partido Popular. La evidencia es

que hoy, con su voto, hacen Presidente al candidato del Partido Popular. ¿A cambio de qué, Sr. Candidato?. No nos diga que es gratis, ya se irá viendo el precio poco a poco.

El Partido Regionalista, dijo no a un pacto de progreso; con la única razón de que podría abstenerse la UPCA; y que jamás entrarían en un Gobierno con el apoyo de los votos de la UPCA. Disimulos. La evidencia es que hoy, los votos Regionalistas están con los de la UPCA para servir al mismo fin; un Gobierno de derechas. Lamentablemente, el Partido Regionalista falla.

Izquierda Unida, tampoco quería coincidir en nada con la UPCA. Disimulos. La evidencia es que Izquierda Unida, hoy, coincide...

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Por favor, silencio Señores.

EL SR. NEIRA JIMENEZ:...con la UPCA, para que en Cantabria haya un Gobierno de la derechas. Triste papel, para quien decía traer a esta Cámara la razón de la izquierda.

Pero ha habido más disimulos. El Candidato, se presentó con una amenaza; o Izquierda Unida se abstiene, o habría nuevas elecciones. La evidencia es que no había tal; era tan sólo un farol del Sr. Candidato. ¿Tenía otros votos en la chistera?. Y si Izquierda Unida aceptó el argumento, no fue por responsabilidad; como han pretendido hacernos creer; sino, por pavor a una nueva consulta electoral.

El candidato del Partido Popular, ha prometido, hace sólo 48 horas, un cambio de estilo y no repetir el pasado. No es verdad. Sólo los necios o los ingenuos pueden creer al Partido Popular; los necios, por ambición; y los ingenuos, por candidez...

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Por favor...

EL SR. NEIRA JIMENEZ:...La evidencia es que hoy, como hace cuatro años, tras los engaños de la campaña; los de siempre, van a investir a un candidato, para hacer la desastrosa política de siempre. La historia se repite. En esta ocasión, desgraciadamente, con la complejidad del Partido Regionalista en el Gobierno y la irresponsable complacencia de Izquierda Unida.

El Grupo Parlamentario Socialista, ni activa ni pasivamente va a otorgar la confianza a un Presidente del Partido Popular con un programa del Partido Popular. Hoy, como siempre, Ustedes no garantizan ni la estabilidad, ni la normalidad, ni la eficacia, porque sus promesas no son creíbles.

El candidato trazó, antes de ayer, una infantil línea divisoria entre premiados y castigados; entre buenos y malos; entre el cielo y el infierno. En política, la diferencia estriba entre la derecha y la izquierda. Porque mientras haya injusticias, desigualdades,

diferencias de oportunidad para los ciudadanos, en el mundo, en España, o aquí en Cantabria, los ideales de la izquierda seguirán estando vigentes; habrá derecha y habrá izquierda.

Si como dije, antes de ayer, el Portavoz de Izquierda Unida, en esta Asamblea somos 13 Diputados de izquierda, es obvio que en la otra orilla hay 26 Diputados; mayoría suficiente, como se acaba de ver, para sacar adelante un Presidente de derechas, con un programa de derechas.

Es lamentable que Izquierda Unida se estrene, en esta Cámara, dando al Partido Popular lo mismo que la UPCA; el Gobierno de Cantabria. A la derecha, que la apoye sólo la derecha; se bastan. Pero la izquierda no puede consolidar en Cantabria a la derecha irresponsable, que ha sido la causa de la crisis y del retroceso de la Región.

Para contradicciones, ya son suficientes e históricas las del Partido Regionalista. Vemos cómo, a pesar de lo que dije antes de ayer, el Partido Regionalista se traga hoy los votos de la UPCA con tal de estar en el Gobierno. ¿Cuántas veces más se tendrá que tragar esos sapos?

Alegan Ustedes responsabilidad, Sres. de Izquierda Unida. No es responsabilidad investir a un Presidente para luego no apoyarle. Si esas son sus intenciones, Izquierda Unida será doblemente irresponsable.

Irresponsable, por dar el Gobierno a la derecha; e irresponsable, por no dejarle gobernar después. No sirven las medias tintas. Si se abstienen por responsabilidad, no podrán hacerle después oposición. ¿O es que tienen un acuerdo más profundo con el Partido Popular?. Explíqueno.

Dicen Ustedes abstenerse y facilitar la investidura de un Presidente del Partido Popular, porque es la única solución para Cantabria; ya ven que no es la verdad. También se han abstenido en Asturias, y allí sí había otra solución. En Asturias, y en otros lugares, Izquierda Unida ha afirmado no poder favorecer gobiernos Socialistas porque la trayectoria pasada de esos gobiernos no les ofrecía garantías suficientes para el futuro. ¿Es que aquí sí les ofrecen esas garantías, los gobiernos del Partido Popular que ha venido sufriendo Cantabria en el pasado?.

Sres. de Izquierda Unida. La razón de la izquierda que Ustedes invocaron en la campaña, la razón de la izquierda para la que Ustedes pidieron el voto a los cántabros, no es conseguir un Presidente de la derecha. Se puede afirmar, sin temor a equivocarnos, que los 23.000 electores que depositaron en Izquierda Unida su confianza, el 28 de mayo, no lo hicieron para que Ustedes coincidieran sus votos al final con la UPCA en la formación de un Gobierno de derechas en Cantabria.

-Termino, Sr. Presidente-. Sr. Candidato. Los Socialistas no queremos para Cantabria otro Gobierno

de derechas; no vamos a apoyar su investidura. Nosotros, sí mantendremos la coherencia. Haremos a su Gobierno una leal oposición. Sin embargo, le reitero nuestra disposición a un diálogo transparente; a una colaboración activa, en aquellos asuntos que son fundamentales para la vertebración de la Autonomía, aquellos que el otro día le mencioné. Las Comunidades que avanzan son aquellas capaces de articular un consenso político y social sobre las grandes cuestiones regionales por el camino del acuerdo. Cantabria, debe recuperar en ese sentido el tiempo perdido. Le garantizo que en esta tarea va a tener el concurso de mi Grupo; más allá de lo que nos separa, nos debe unir Cantabria.

Muchas gracias. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Gracias Sr. Diputado.

Finalmente, intervención del Grupo Parlamentario Popular.

Interviene en su nombre, el Diputado D. Francisco Rodríguez Argüeso.

EL SR. RODRIGUEZ ARGUESO: Sr. Presidente. Señoras y Señores Diputados.

Quiero expresar, ante esta Tribuna, lo mismo que expresé, y que no ha cambiado en absoluto, nuestro Grupo Parlamentario Popular, en la pasada sesión de investidura de hace 48 horas; nuestro apoyo a favor del candidato, José Joaquín Martínez Sieso. Y no ha cambiado, porque no ha cambiado absolutamente nada.

Nos ofreció recuperar la estabilidad; nos ofreció recuperar la normalidad. Estamos seguros, igualmente, que de su oferta, hace 48 horas, vamos a conseguir un Gobierno que consiga para nuestra Región y para Cantabria el desarrollo, el progreso y la solidaridad. Un proyecto que, no cabe duda también, desde aquí queremos colaborar a este proyecto común que es España.

Estamos seguros de que llevará a cabo la política económica y social adecuada, para equilibrar los sectores tanto económicos como sociales y, en definitiva, para que Cantabria prospere.

Pero, hoy, han habido cambios de actitud ante esta Cámara con respecto a la investidura, de hace 48 horas. Unos cambios de actitud que desde el Grupo Parlamentario Popular se consideran responsables; otros cambios de actitud que se consideran de confusión; y hay otros que no cambiarán nunca, porque la confusión son ellos.

Les voy a empezar con una cita, al Grupo Parlamentario Socialista: "el que ha naufragado, tiembla incluso ante las olas tranquilas". Tienen las olas tranquilas, sepan aprovecharlo. Aprovechen para unir su Partido; para elaborar un proyecto de futuro desde la izquierda Socialista para Cantabria. Tienen las

olas tranquilas, porque se han puesto de acuerdo dos fuerzas en Cantabria para llevar la estabilidad a esta Región. Tienen las olas tranquilas para cambiar su mensaje.

Yo tuve confianza cuando apareció un nuevo candidato, en el Partido Socialista en Cantabria, en las últimas elecciones; porque pensaba que iba a cambiar su mensaje y su forma de hacer oposición. Nos damos cuenta que siguen mandando los de siempre; lo siento, Sr. candidato.

Por lo tanto, aprovechen esta ocasión. Dejen que las olas tranquilas lleven a Cantabria hacia el futuro; renueven y unan su Partido en Cantabria; y esperemos que en España poco duren en el Gobierno.

A otros que han cambiado su postura, ante el Pleno de esta Cámara, les queremos decir que no sirve la confusión. Les queremos decir, con claridad, que en Cantabria se acabó el jugar al ajedrez en política; se acabó el cambiar ficha partidista, en función de las actitudes responsables de otros Partidos que han tomado la determinación de formar Gobierno en un futuro; se acabó jugar al ajedrez.

Hay otros, como el Partido Popular y el Partido Regionalista; que apostamos no por jugar, sino por trabajar para Cantabria.

No sigan jugando y cambiando fichas, en función de actitudes de otros Partidos. Lleven a cabo su proyecto, si es que le tienen; y colaboren en el futuro Gobierno de la Región, apoyando este Gobierno del Partido Popular y del Partido Regionalista. Pero no traigan la confusión a esta Cámara; porque hace 48 horas, Ustedes decían todo lo contrario y no interpretaban el mandato de sus electores.

Y a otros que han cambiado su postura, con respecto a la investidura del pasado martes, les tengo que agradecer su responsabilidad; su responsabilidad sincera. Desde la enorme distancia ideológica que nos separa, a su fuerza política y a la nuestra; desde la seguridad de que vamos a coincidir en algunas soluciones concretas a problemas concretos de Cantabria; en la seguridad también de que no vamos a coincidir en otras muchas soluciones. Pero en la seguridad -y espero no defraudarles- que el nuevo Gobierno de Cantabria, aquellas actitudes que no coincidamos con Ustedes, sirvan de verdad para el desarrollo de nuestra tierra.

Quiero decir que mi Grupo Parlamentario, los 13 Diputados que estamos en esta Cámara, queremos ofertar al resto de los Grupos nuestro diálogo, nuestra colaboración, para que el trabajo de nuestra Asamblea sea también fructífero, en apoyo de esa estabilidad, de esa normalidad, que seguro que nos va a garantizar el candidato.

Y a Usted, Sr. Candidato, José Joaquín Martínez Sieso; el Grupo Parlamentario Popular, ha depositado en Usted la confianza la ilusión y la esperanza. También, hemos comprometido nuestra

palabra. Estamos seguros de que no nos va a defraudar.

Pero tenga la seguridad que ante esta noble y digna responsabilidad que va a asumir, por primera vez en su vida, a partir de hoy, va a contar -e interpreto el sentir de mis compañeros, sin lugar a dudas a equivocarme- con 12 Diputados, que desde la lealtad a su persona y al cargo que va a representar, no regatearemos esfuerzo alguno porque Usted tenga el éxito garantizado; porque ese éxito suyo será el éxito de Cantabria, nuestra Región. La Región en la que vivimos y en la que queremos los cántabros construir nuestro futuro; la Región que amamos y en la que tenemos nuestra(...).

Por ello, Sr. Candidato. Ahí tiene nuestro sí; ahí tiene Cantabria nuestro sí, bien alto y bien sincero. Vamos a dar el sí al futuro de nuestra tierra.

Muchas gracias. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Gracias Sr. Diputado.

El Sr. Candidato pide la palabra. La tiene, D. José Joaquín Martínez Sieso.

EL SR. MARTINEZ SIESO: Muchas gracias Sr. Presidente.

Sr. Portavoz Socialista. En el fondo, le agradezco mucho sus críticas; no porque hayan aportado algún elemento nuevo, no porque hayan aportado algún elemento que pueda mejorar, que pueda constituir algo positivo para el programa que he expuesto en esta Cámara, porque no ha aportado realmente ninguno. Pero le agradezco esas críticas, porque, precisamente, lo que han hecho es que no han provocado ni la más sombra de duda de que estábamos en el camino acertado.

Están tan mal encaminadas, son tan poco constructivas y muestran una desorientación tan grande, por parte de su Grupo, que me empujan más a la benevolencia que a la réplica. Se encuentran Ustedes, todavía, en un estado de shock post-electoral; más preocupados por lo que hacen los demás, que por tomar sus propias decisiones y por plantear su propio proyecto. Espero que cuando se recuperen cambien de actitud, que será bueno para todos.

Respecto del Portavoz de la Unión para el Progreso de Cantabria, quiero decir una cosa muy claramente. El Partido Popular es tan centro-derecha regionalista como el que más. Porque regionalismo es, fundamentalmente, defender los intereses de Cantabria; y ahí, nuestro compromiso es firme y claro.

Y también quiero decirle que no estamos hipotecados con nadie. Solamente estamos comprometidos con un programa que aquí se ha expuesto, con un programa que tiene unas medidas concretas de acción de Gobierno, y con unos

principios que deben de inspirar esa acción de Gobierno. Ese es nuestro compromiso. No tenemos ninguna otra hipoteca.

Y la verdad es que el anuncio de su cambio, en la intención de voto, es para mí una sorpresa que me llena de curiosidad; significa que seré hoy elegido, probablemente, con 26 votos. Es decir, que el martes, que necesitaba mayoría absoluta, sólo obtuve 19 votos; y hoy, que sólo necesito mayoría simple, tengo una mayoría absoluta holgada. Cuando necesitaba sus votos, me los negaron; y ahora que no los necesito, me los dan gratis. La verdad es que no sé por qué. Mi mensaje es exactamente, hoy, el mismo que el del martes.

Y si tanto le preocupa la unidad del centro-derecha, o esa especie de barrera para frenar lo que Usted dice, el avance o posibles hipotecas de la izquierda; sepa que yo viví una experiencia, y no ya una cuestión personal pero sí es una experiencia personal, que refleja una decisión política de gran trascendencia. Yo encabecé la lista, a las elecciones generales, en 1993; nos quedamos a 400 votos de vencer al Partido Socialista de Cantabria. ¿Sabe Usted por qué?; estoy seguro de que sí.

Ahora bien, le quiero decir algo más. Que yo no necesite, hoy, sus votos; y que quede bien claro que no los necesito; no significa que yo no aprecie esa actitud que adopta la Unión para el Progreso de Cantabria. Espero que esté dictada por un sentimiento de generosidad, y no por un cálculo más o menos maquiavélico para crear problemas en la coalición que hemos establecido.

Respecto del Portavoz del Partido Regionalista de Cantabria. He dicho, reiteradamente, que nuestra coalición es sólida; y lo dije porque lo siento de verdad. Hemos llegado a puntos de acuerdo fundamentales, y muy importantes para el desarrollo de Cantabria. Estoy seguro de que su lealtad, al próximo Presidente de Cantabria, y la de todos nosotros; la del Grupo Popular, la del Grupo Regionalista de Cantabria, la del Partido Popular; al pacto que hemos firmado, será la más firme garantía de éxito. Por eso, gracias otra vez.

Y respecto del Portavoz de Izquierda Unida. Su anuncio de que su Grupo se va a abstener, me parece muy positivo. Y tomo esa actitud, que yo califico de valiente y decidida, no como un voto a favor mío, sino como un voto a favor de Cantabria. Yo les pido que mantengan esa actitud positiva, y que la mantengan durante toda la legislatura. Y celebro que mi oferta de diálogo haya sido un éxito; al menos, en lo que a Ustedes se refiere. Es realmente, para mí, un gran estímulo ese tipo de reacciones.

Y, finalmente, y para concluir ya. Gracias a mis compañeros del Grupo Parlamentario Popular; por su confianza, por su trabajo, por su dedicación y por su compromiso firme con los intereses, con la defensa de los intereses de Cantabria y la recuperación de la normalidad en nuestra tierra. Muchas gracias.

Muchas gracias a todos Ustedes. (Aplausos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Gracias Sr. Candidato.

Finalizadas las intervenciones, esta Presidencia señala. Son ahora las nueve y veintisiete minutos; por lo tanto, ya hemos cubierto las 48 horas reglamentarias. Y, consecuentemente, dentro de cinco minutos; es decir, a las diez menos veinticinco, tendrá lugar la votación.

(Se suspende la sesión a las veintiuna horas y veintisiete minutos).

(Se reanuda la sesión a las veintiuna horas y treinta y cinco minutos).

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Señoras y Señores Diputados, por favor, ocupen sus escaños.

Como ya saben Sus Señorías, la votación será pública por llamamiento. Se va a proceder, en primer lugar, al sorteo para establecer el Diputado que votará en primer lugar, haciéndolo a continuación los demás Diputados por orden alfabético. Luego, el miembro del Consejo de Gobierno; y, finalmente, los miembros de la Mesa.

Sr. Secretario, por favor.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: El número 29, que corresponde a D. Francisco Javier Rodríguez Argüeso.

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Por favor, rogaría silencio.

Sr. Rodríguez Argüeso, puede pronunciarse; sí, no, ó abstención.

EL SR. RODRIGUEZ ARGUESO: Sí.

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo):
Siga, Sr. Secretario.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Ramón Sáiz Fernández.

EL SR. SAIZ FERNANDEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Carlos Manuel Sáiz Martínez.

EL SR. SAIZ MARTINEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Rafael De la Sierra González.

EL SR. DE LA SIERRA GONZALEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Fernando Villoria Díez.

EL SR. VILLORIA DIEZ: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Angel Agudo San Emeterio.

EL SR. AGUDO SAN EMETERIO: Abstención.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: Dña. Mª Luisa Alonso García.

LA SRA. ALONSO GARCIA: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Jaime Del Barrio Seoane.

EL SR. DEL BARRIO SEOANE: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Gerardo Bazo Echevarría.

EL SR. BAZO ECHEVARRIA: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Manuel Becerril Rodríguez.

EL SR. BECERRIL RODRIGUEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Martín Berriolope Muñecas.

EL SR. BERRIOLOPE MUÑECAS: Abstención.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Manuel Blanco Díaz.

EL SR. BLANCO DIAZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Emiliano Corral Gutiérrez.

EL SR. CORRAL GUTIERREZ: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Armando Cuesta González.

EL SR. CUESTA GONZALEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: Dña. Mª Gema Díaz Villegas.

LA SRA. DIAZ VILLEGAS: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Evaristo Domínguez Dosal.

EL SR. DOMINGUEZ DOSAL: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: Dña. Ana Isabel Esteban Sáez.

LA SRA. ESTEBAN SAEZ: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Santos Fernández Revolvo.

EL SR. FERNANDEZ REVOLVO: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Manuel Garrido Martínez.

EL SR. GARRIDO MARTINEZ: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Luis Gil Díaz.

EL SR. GIL DIAZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Miguel Angel Gómez Penagos.

EL SR. GOMEZ PENAGOS: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Manuel Gutiérrez Elorza.

EL SR. GUTIERREZ ELORZA: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Antonio Gutiérrez Fernández.

EL SR. GUTIERREZ FERNANDEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Vicente de la Hera Llorente.

EL SR. DE LA HERA LLORENTE: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Luis Marcos Flores.

EL SR. MARCOS FLORES: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Martínez Rodríguez.

EL SR. MARTINEZ RODRIGUEZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. José Joaquín Martínez Sieso.

EL SR. MARTINEZ SIESO: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: Dña. Mª Nieves Maza Carrascal.

LA SRA. MAZA CARRASCAL: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Julio Neira Jiménez.

EL SR. NEIRA JIMENEZ: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Miguel Angel Palacio García.

EL SR. PALACIO GARCIA: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: Dña. Yolanda Pérez-Oleaga Varona.

LA SRA. PEREZ-OLEAGA VARONA: Sí.

EL SR GUERRERO LOPEZ: D. Gonzalo Piñeiro García-Lago.

EL SR. PIÑEIRO GARCIA-LAGO: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Miguel Angel Revilla Roiz.

EL SR. REVILLA ROIZ: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Angel Madariaga de la Campa.

EL SR. MADARIAGA DE LA CAMPA: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Emilio José Carrera González.

EL SR. CARRERA GONZALEZ: Abstención.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: José Guerrero López. No.

Dña. Rosa Inés García Ortíz.

LA SRA. GARCIA ORTIZ: No.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Antonio Vara Recio.

EL SR. VARA RECIO: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: D. Adolfo Pajares Compostizo.

EL SR. PAJARES COMPOSTIZO: Sí.

EL SR. GUERRERO LOPEZ: La votación realizada, arroja el siguiente resultado: 26 votos a favor, diez votos en contra, tres abstenciones.

EL SR. PRESIDENTE (Pajares Compostizo): Esta Presidencia, anuncia que el candidato a la Presidencia de la Diputación Regional de Cantabria, D. José Joaquín Martínez Sieso, ha obtenido 26 votos a favor, 10 votos en contra, y tres abstenciones. Y que, por lo tanto, ha alcanzado la mayoría necesaria de los miembros de la Asamblea para ser investido Presidente de la Diputación Regional de Cantabria, y le ha sido otorgada la confianza.

Concluyo mi intervención, comunicando que de inmediato, y de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 16.2 del Estatuto de Autonomía para Cantabria, en relación con lo establecido en los artículos 7 de la Ley de Cantabria, de 26 de abril 3/84, y 137.6 del Reglamento de la Asamblea Regional de Cantabria, pondré inmediatamente en conocimiento de Su Majestad El Rey, y del Sr. Presidente de la Nación, la elección, por mayoría y en segunda votación, de D. José Joaquín Martínez Sieso, como Presidente de la Diputación Regional de Cantabria, a efectos de su nombramiento.

Se levanta la sesión. (Aplausos).

(Finaliza la sesión a las veintiuna horas y cuarenta minutos).
